

Le 22 janvier a été déclaré « journée franco-allemande » en 2003 lors du 40^e anniversaire du Traité de l'Élysée. Ce « Traité d'amitié » signé le 22 janvier 1963 par le président de la république française Charles de Gaulle et le premier chancelier allemand Konrad Adenauer voulait sceller la réconciliation définitive entre nos deux pays, ancrer la coopération et la concertation régulière dans tous les domaines de la vie politique et promouvoir la connaissance de nos langues et cultures respectives (grâce à la création de l'OFAJ). Cette journée est l'occasion de réfléchir sur les relations franco-allemandes d'aujourd'hui et la place de la langue allemande dans le contexte européen actuel.

Tous les gouvernements français qui se sont succédé depuis le mémorable Traité de l'Élysée ont manifesté par des gestes concrets ou symboliques l'importance de l'amitié franco-allemande. Mais depuis quelques années la relation évolue et doit faire face à des crises.

En outre, connaissons-nous vraiment l'Allemagne ? La nation « forte » de l'Union Européenne présente **des visages bien plus contrastés qu'on ne pense ...**

Les classes du second cycle et des élèves de deux classes préparatoires scientifiques ont souhaité montrer *leur* image de l'amitié franco-allemande à travers une galerie de travaux personnels fort différents dont une dizaine d'affiches et une cinquantaine de textes, articles, poèmes, odes, acrostiches, calligrammes, et autres jeux poétiques, chansons, dialogues, slams, dessins, collages, etc....qui furent exposés sous les arches de la cour d'honneur du 23 au 26 janvier 2017.

Les élèves germanistes de Seconde ont souhaité rappeler dans **les affiches 1 et 2 l'importance historique** de l'amitié franco-allemande car :

„Celui qui ferme les yeux sur le passé est aveugle dans le présent“
(Richard von Weizsäcker)

Affiche N° 1 : *les ennemis héréditaires*

Affiche N°2 : *une amitié exceptionnelle à préserver*

Les élèves germanistes de Première ont désiré réfléchir **sur la réalité de cette amitié** à travers les gestes et décisions politiques :

Affiche N° 3 : *l'apprentissage de l'allemand : un atout aux côtés de l'anglais*

Affiche N° 4 : *la volonté diplomatique des « couples » franco-allemand - une volonté dans la durée*

Les élèves de Terminales se sont intéressés aux dessins humoristiques et aux caricatures glanées dans la presse des trois dernières années pour montrer le **déséquilibre dans la relation**, l'ambiguïté actuelle, voire l'évolution vers la rivalité.

Affiches N° 5 et 6 : *amitié ou rivalité ?*

Les affiches 7,8 et 9 des élèves de CPGE sont destinées à apporter **un regard contrasté sur l'Allemagne actuelle** : *une Allemagne à plusieurs visages*

- *Nous aimerions aussi rappeler la déclaration commune faite par les instances franco-allemande en mai 2015*
- *Les germanistes pourront aussi tester leur compétence de compréhension de l'écrit en lisant cet article du journal « die Zeit » datant de juillet 2016 : « Peut-on encore rêver de la France ? »*

<http://www.zeit.de/kultur/2016-07/frankreich-deutschland-beziehungen-10nach8>